



Majorité municipale

Faisons gagner notre territoire !

Jamais tant de personnes n'ont dû à si peu. La crise sanitaire du Covid-19 a durement éprouvé notre pays. Nos structures sanitaires et hospitalières ont été rudement mises à l'épreuve. Nous devons continuer de respecter collectivement les gestes barrières nécessaires à la lutte contre cette pandémie mondiale, soudaine et inédite. Nous constatons aujourd'hui, dans plusieurs pays, que rien n'est gagné et que cette victoire reste fragile.

Solidarité et inventivité ont été les maîtres-mots dont les services et les habitants de Mont de Marsan et de son Agglomération ont fait preuve durant ces derniers mois. Nos agents ont relevé le défi, sans faillir.

La gestion des masques : ne pas céder à la démagogie

Notre collectivité a été la première, dans le département, à distribuer des masques réutilisables fabriqués par des entreprises landaises et non à l'étranger. Quand certains ont choisi de ne distribuer qu'un seul masque, nous avons préféré en donner à celles et ceux qui en avaient le plus besoin : aux personnes isolées, aux plus fragiles (CCAS, CIAS, Pôle emploi, associations caritatives...). Nous avons également protégé nos agents en totale collaboration avec les représentants du personnel dans un dialogue social permanent.

Près de 6500 masques gratuits ont été distribués. Grâce à cette stratégie, nous avons constitué d'importants stocks ce qui nous permettra de renouveler ces dons aux plus démunis si la circulation du virus venait à s'intensifier.

Personne ne doit en être privé pour des raisons financières !

La vitalité économique de notre centre-ville : notre priorité !

Concernant le soutien à notre centre-ville, nous ne pouvons que déplorer l'attitude partisane de l'opposition PS-PC-Front de gauche qui a voté contre le soutien aux commerçants en s'opposant à l'opération "Bons d'achat" ; en distribuant des tracts dans les commerces pour torpiller ce soutien économique. C'est regrettable. L'opposition PS-PC-Front de gauche ne cesse de nous dire qu'elle se veut constructive. C'est raté. Les clivages partisans ne doivent pas supplanter l'intérêt général. Faisons gagner notre territoire !

La crise sanitaire est aussi économique. Il ne faut pas dissocier l'une de l'autre, comme l'opposition à trop tendance à le faire. Nous avons décidé de suspendre les loyers des entreprises hébergées dans nos locaux, de soulager fiscalement nos restaurateurs et cafetiers, de contribuer à réduire la taxe sur l'enlèvement des ordures ménagères, de

soutenir nos commerces avec une aide à l'investissement et au développement. Nous investissons dans l'économie réelle. Au total, ces aides fiscales avoisinent 1 million d'euros !

La poursuite de nos projets

Malgré ces conditions si difficiles, nous avons lancé notre programme politique. Le campus numérique, le premier en Nouvelle-Aquitaine, offre désormais à nos étudiants montois la possibilité de suivre des formations à distance dans l'enseignement supérieur, en étant accompagnés et en leur garantissant la même reconnaissance et la même qualité de diplômes que sur un campus universitaire. Ce campus numérique va leur permettre de résoudre leurs soucis de loyers onéreux et d'amphithéâtre surpeuplés. Côté plaine des jeux, la passerelle a été installée pour désenclaver nos quartiers. Le projet des Nouvelles-Galeries est en bonne voie, de même que les halles de la Madeleine qui devraient prochainement retrouver une nouvelle activité.

L'impérative réouverture des écoles

L'école, lieu d'apprentissage et de sociabilisation a fait l'objet de toute notre attention. Grâce à une étroite collaboration avec les Maires de notre agglomération et fidèle à notre stratégie de réouverture progressive de nos 39 écoles, nous avons œuvré pour éviter les décrochages scolaires de nos 4600 enfants. Il nous fallait lutter contre les inégalités inhérentes à un apprentissage exclusivement à distance. Et trouver des solutions de garde aux parents pour qu'ils puissent retrouver leur activité.

La culture comme axe fort post-Covid-19

Nous devons faire de la cohésion sociale notre priorité car elle est un des maillons du redressement économique. Pour cela, nous avons choisi de maintenir notre soutien au secteur culturel. Les spectacles et autres animations vont donc continuer de divertir les montois, les habitants de l'Agglo et des territoires voisins en les réunissant autour d'une programmation de qualité et, bien entendu, Covid-compatible.

100% pour les Montois - Charles DAYOT, Hervé BAYARD, Marie-Christine BOURDIEU, Farid HEBA, Nathalie GAAS, Gilles CHAUVIN, Pascale HAURIE, Philippe DE MARNIX, Catherine PICQUET, Christophe HOURCADE, Marie-Pierre GAZO, Marie-Christine HARAMBAT, Pierre MERLET-BONNAN, Geneviève DARRIEUSSECO, Jean-Jacques GOURDON, Hicham LAMSIKA, Claudie BREQUE, Eliane DARTEYRON, Jean-Marie BATBY, Marina BANCON, Mathieu ARA, Chantal PLANCHENAU, Bruno ROUFFIAT, Jeanine LAMAISON, Mathis CAPDEVILLE, Delphine LEBLANC, Philippe EYRAUD, Nathalie GARCIA

Opposition municipale

Quand les masques tombent

Notre groupe constitué des écologistes et des différentes composantes de la gauche tient à remercier celles et ceux qui nous ont accordé leur confiance lors des dernières élections municipales. Nous aurons à cœur de porter les valeurs sociales et écologistes qui sont les nôtres et nous travaillerons à proposer une opposition constructive mais intransigeante.

La crise de la Covid-19 a révélé la vraie nature de la majorité actuelle. Celle d'une politique en faveur de quelques-uns au détriment de tous les autres. Comment justifier le fait que, durant la pandémie, les masques aient été payants ? Mont-de-Marsan est bien la seule ville des Landes où les masques ont été vendus aux habitants !!!

Le premier magistrat montois a préféré, sous couvert d'une bonne action envers l'hôpital, demander aux Montois de payer le prix fort de la crise en commercialisant les masques. L'hôpital public est en grande difficulté, et ce ne sont pas 3 500 € qui permettront de mettre fin aux emplois précaires et au manque de moyens. Monsieur le Maire le sait pourtant bien puisqu'il préside le Conseil de surveillance de l'Hôpital Layné.

Les quelques protections distribuées gratuitement aux bénéficiaires du CCAS et du CIAS ne sauraient masquer la légèreté de la gestion face à la pandémie.

Lors du vote des budgets à l'agglomération et à la mairie en juillet, nous avons pourtant exprimé nos inquiétudes face à l'absence d'un changement de vision politique. Les budgets d'austérité votés sont le résultat d'un endettement non maîtrisé depuis plus de dix ans et ne laissent que peu de place à l'investissement sur nos territoires. Nous regrettons le manque d'ambition de l'exécutif actuel. L'éducation, la solidarité, le développement économique et surtout l'environnement sont les grands oubliés de ce début de mandat.

Le virage économique, social et environnemental, pourtant promis, n'est pas au programme alors que l'urgence est bien là.

Un Nouvel Elan Populaire / Jean-Baptiste Savary, Céline Piot, Alain Baché, Françoise Cavagné, Frédéric Dutin, Françoise Latrabe

Démocratie – Solidarités – Ecologie, les solutions concrètes pour changer de Mont2

Le modèle politique actuel est à bout de souffle et suscite un fort rejet de la part des citoyens. Le taux d'abstention record aux élections municipales de mars dernier en est une illustration froide qui doit nous questionner. De même, le modèle économique dans lequel nous vivons, en plus d'avoir pris l'ascendant sur la Politique et de nous avoir réduits à des pions isolés dans un monde globalisé, détruit notre environnement et menace nos vies. L'épidémie de COVID-19 en est une des lourdes conséquences dont nous sommes nombreux à payer le prix fort, que ce soit pour notre santé, nos emplois, nos libertés ou nos modes de vie.

Loin des appels à la colère ou au repli sur soi, Marsan citoyen s'est construit avec la volonté de faire appel à l'intelligence collective pour que, nous, Montoises et Montois, construisions ensemble des solutions locales à nos besoins, nos envies, nos aspirations. Le bon sens citoyen des habitants a fait naître spontanément des propositions sur la démocratie, les solidarités et l'écologie, pour un Mont-de-Marsan plus agréable à vivre et à l'écoute de ses habitants.

C'est ce que nous continuerons de porter pour les années à venir au sein des conseils municipaux et communautaires, mais aussi et surtout en dehors de ces instances, dans lesquelles la démocratie est réduite à une pièce de théâtre insoutenable.

Plus que jamais, le contexte de crise sanitaire confirme la pertinence tant de la démarche que des idées de Marsan citoyen. C'est ensemble que nous pourrions devenir les bâtisseurs et les acteurs d'une commune résiliente, dynamique, verte et ouverte pour contribuer aux changements de modèles politiques et économiques et résister aux phénomènes naturels extrêmes, aux pandémies, aux déclassements sociaux qui s'annoncent déjà avec gravité. Mont-de-Marsan peut devenir un exemple de participation citoyenne, c'est l'œuvre collective que nous vous proposons de poursuivre.

Marsan citoyen / Marie Lafitte